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新赛季准入资格难产

受新冠肺炎疫情的影响，
2020赛季中超、中甲等赛事全部
推迟进行。联赛何时开始还是个
未知数，但按照往年惯例，每个赛
季开赛之前为确保俱乐部有能力
使球队一整个赛季良好运转，中
国足协会对中超、中甲、中乙三级
联赛参赛球队的准入资格进行审
查。

据统计，2019年参加中甲
联赛的16家俱乐部中，有13家
俱乐部提交了工资奖金确认
表，上海申鑫、广东华南虎、四
川FC三家俱乐部因为没有向
足协上交工资确认表，已被取
缔联赛参赛资格。而2019赛季
的32支中乙球队，更是有多达6
家俱乐部因为同样的原因被取
缔联赛参赛资格。

这样的局面，让中国足协
不得不考虑各级联赛球队递补
的问题，但目前的情况是，除了
中超天津天海(万通)的中超准
入资格难产外，中甲“问题”球
队辽宁宏运也让中国足协感到
为难，在问题没有得到妥善解
决之前，递补事宜也举步维艰。
这是各级联赛新赛季球队名单
难产的主要原因。

辽足近况众说纷纭

此前，辽宁宏运由于内部原
因没有按照足协的规定日期上
交工资确认表，就在外界以为辽
足无缘下赛季中甲联赛的时候，
足协突然送来一份“大礼”：将上
交日期延后半个月。辽宁宏运俱
乐部在足协延期上交政策的“照
顾”下最终还是交上了工资确认
表。

2月4日，中国足协公示了
《2019年俱乐部全额支付教练员、
运动员、工作人员工资奖金确认
表》，同时表示如有相关人员对该
表真实性存有异议，请于2月7日
17点前，将书面证明材料邮寄至
中国足协。

让人感到意外的是，包括张
野在内的七名辽宁宏运俱乐部的
球员向足协举报未在确认表上签
字，俱乐部提交的工资确认表存
在造假的情况。一石激起千层浪，
球员在球队命悬一线的时候，向
自己的东家发难，这样的行为引
发了部分球迷的不满。但也有人
认为，职业球员踢球拿工资是天
经地义，拖欠球员工资的行为本
身就做得不地道。外界众说纷纭，
不可否认的一点是，辽宁宏运内
部确实存在不小的问题。

十冠王陨落早有苗头

辽宁足球曾在中国足球的版
图中占据着举足轻重的地位，

1989年获得亚洲俱乐部杯赛冠
军，是中国足球历史上第一次夺
得亚洲冠军，1993年在第七届全
运会取得冠军，并由此成为“十冠
王”。辽宁足球威名赫赫，至今仍
是中国足球史上的浓重一笔。

要知道，2011赛季还拿下中
超联赛季军并获得亚冠资格的辽
足，今年却传出面临解散的消息，
不过9年时间，辽宁足球的陨落让
人感到遗憾，不过却并不感到意
外。这9年间球队的运行其实是一
个自废武功的过程，辽足不断地
卖掉自己球队的主力，过着“卖血
求生”这样饮鸩止渴的日子来获
得营收。

当年的鲁能泰山队的大将李
金羽就是出自辽宁队，此后更多
球员相继被卖掉，辽足也获得了
相当可观的收益，这些收益有多
少用在了俱乐部和球员身上我们
不得而知。但卖球员带来的结果
有直接的体现，2017赛季辽足在
中超垫底惨遭降级，这一次打击
加速了辽足的陨落。最终，辽足

“大厦”在这种恶性循环中只剩下
一个空壳。

尤其是最近几个赛季，关于
辽宁宏运俱乐部的负面新闻一直
不断。2018年宏运集团就被爆出
因为企业自身经营状况不佳，希
望辽宁体育局和足协能够找到企
业来接手俱乐部，如果价钱合适，
宏运集团愿意出售俱乐部，从辽
足撤资。企业运营状况的不理想，
直接影响到了下赛季球队的整体
状态和表现。上赛季初球队直到
足协规定的提交工资奖金确认
表截止日期最后一天，才补发
了拖欠的2018年的工资，绝境
逢生拿到了征战2019赛季中甲
的资格。整个赛季球队都深陷
保级泥潭，直到联赛收官阶段
才艰难保级成功。

宏运集团自2008年3月开始
注资辽宁足球俱乐部，迄今已经
12年，其间经历了两次降级，2008

赛季降入中甲，次年就重新回到
了中超，但2017赛季再次降级，近
几年一直在中甲联赛。短短几年
的光阴，一支辉煌的球队沦落到
如此地步，不禁引人深思。

扩军计划或成救兵

随着中国职业足球联赛运行
机制的逐渐成熟，一直到去年的
12月，中国足协都对联赛环境保
持乐观态度，并计划将中国三个
级别的职业联赛全部扩军，中超
将扩军至18支，中甲扩军至20支，
中乙球队则将达到48支。

但从目前来看，中甲中乙俱
乐部大面积塌方，不但扩军计划
严重受阻，甚至面临着缩减情况
的产生。中国足协迟迟定不下来
下赛季三级联赛参赛球队名单，
目的还是希望能最大程度上进行
扩军。这也解释了为什么辽宁宏
运俱乐部拖欠球员工资证据确
凿，足协却一直态度暧昧没有宣
判。

中国足协在没有动静的这些
日子里，实际上是在给辽宁宏运
俱乐部足够的时间去解决球员工
资的问题，只要俱乐部主动给欠
薪的球员和工作人员补发工资，
联名上诉的七名球员进行撤诉，
相信中国足协定会网开一面，授
予辽宁宏运下赛季中甲联赛的参
赛资格。

另外，中国足协也不得不考
虑，这支曾经获得了中国足球首
个洲际比赛冠军，还曾代表着中
国足球旗帜的队伍一旦解散，将
会给中国足球带来的巨大负面影
响。并且，值得一提的是，辽宁宏
运的青训体系非常完善，一旦球
队不复存在，俱乐部之前的青训
投入也就将付诸东流，这对辽宁
乃至全国的足球人才后备培养都
非常不利。希望辽宁宏运俱乐部
能借着扩军的东风，下定将球队
留在中甲的决心。

曾经的足球霸主辽足如今面临解散

借扩军东风，能否恢复往日荣光
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2017年，辽宁队从中超降入中甲，球员伤透了心。 姜旭/IC photo

辽宁曾经是中国
足球最肥沃的热土，
在这片热土上培养出
了李金羽、肇俊哲、李
铁等国内足球名宿。
辽宁队历史悠久，曾
多次获得全国足球比
赛冠军，1989年获得
亚洲俱乐部杯赛冠
军，那是中国足球历
史上第一次夺得亚洲
冠军。可以说，当年的
辽宁足球是中国国内
当 之 无 愧 的“ 巨 无
霸”，就连后来重金打
造的八星大连也难望
其项背。而现在的辽
宁宏运足球队，上赛
季在中甲联赛艰难保
级成功，新赛季还没
开始，却因为财政问
题面临解散，当前境
遇不禁让人唏嘘。

上赛季，在中甲打拼的辽宁队拼死才保级成功。 IC photo
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